

La futura autovía Toledo-Ciudad Real, «básica» para el desarrollo provincial

J. Y.

CIUDAD REAL. El Pleno de la Diputación aprobó en su último Pleno una propuesta institucional sobre la construcción de la autopista Toledo-Ciudad Real-Córdoba en la que declara que la infraestructura es «básica» para el desarrollo económico y social de la provincia de Ciudad Real «al situarnos en un eje de comunicación de vital importancia entre el Norte y el Sur de España».

En la moción se recogió además que «se inste a los parlamentarios regionales y nacionales, así como a los senadores por la provincia de Ciudad Real, a que presenten iniciativas en sus diferentes Cámaras en defensa de la necesaria y urgente construcción de la Autopista Toledo-Ciudad Real-Córdoba». Se solicitará, asimismo, que proceda a la inmediata adjudicación del tramo Toledo-Ciudad Real y que tome el acuerdo de construir el tramo Puertollano-Córdoba.

Durante la sesión plenaria también se aprobaron sendas propuestas de la presidencia para la celebración de la Feria Nacional de las Denominaciones de Origen y Otras Indicaciones de Calidad «España Original» 2008 y de la Feria Nacional del Vino (Fenavin) 2009.

Asimismo, la Corporación tuvo un unánime y emocionado recuerdo para Jesús Garrido, quién falleció el pasado 26 de febrero y que presidió la Diputación en el mandato 1995-1999. En su memoria se guardaron dos minutos de silencio.

Luis Aragonés invertirá 8 millones en una operación urbanística en Manzanares

J. Y.

CIUDAD REAL. El Ayuntamiento de Manzanares aprobó el Programa de Actuación Urbanizadora (PAU) de iniciativa privada al sur de la ciudad, junto a la Autovía A-4, promovido por Luafer, S.A, empresa de Luis Aragonés que invertirá más de ocho millones de euros.

La operación fue aprobada con los votos a favor del PSOE, mientras que el PP se abstuvo por considerar que se trata de una actuación que se ha autorizado con «urgencia y como impulso electoralista». El nuevo complejo tendrá una superficie de 328.326 metros cuadrados, de los que cerca de 33.000 serán zonas verdes y más de 16.000 se corresponden a suelo para dotaciones. En la primera unidad de la actuación se urbanizarán 235.000 metros cuadrados.

Espectacular aumento de las importaciones en 2006, con un incremento del 25%

Sigue habiendo en la región una excesiva concentración de sectores y países

● Los principales destinos de las exportaciones de Castilla-La Mancha siguen siendo países de la Unión Europea, especialmente Portugal, Francia y Alemania

PILAR HERNÁNDEZ

TOLEDO. En su ya habitual balance de comercio exterior del director del ICEX en Castilla-La Mancha, Pedro Antonio Morejón, en esta ocasión para avanzar los resultados del pasado año, se vuelven a repetir varios aspectos ya destacados por el responsable regional en los últimos años. La balanza comercial vuelve a ser negativa —las importaciones han superado ampliamente a las exportaciones—, existe una excesiva concentración en las ventas al exterior de bienes —material eléctrico, maquinaria y materias plásticas—, y en los países a los que se exporta —Portugal, Francia y Alemania—.

Según el avance realizado por la Dirección Territorial del ICEX, la actividad exportadora en la región alcanzó en el año 2006 un valor de 2.852 millones de euros, lo que ha supuesto un crecimiento respecto al año anterior de 6,4%, una cifra que mantiene la tendencia alcista de los últimos años. El crecimiento acumulado de las exportaciones de Castilla-La Mancha desde el año 2001 a 2006, ha sido del 45,1%, mientras que en España el aumento ha sido del 32%.

Incremento en Albacete

Por provincias, Ciudad Real y Toledo han sido las provincias más exportadoras en 2006, con 767 y 766 millones de euros respectivamente. El director del

Balanza comercial

Exportaciones. 2.852 millones de euros (6,4% respecto a 2005).

Importaciones. 5.814 millones de euros (25%).

Saldo comercial. -2.962 millones de euros (49%).

Cobertura. 49% (57% en 2005).

Sectores. Material eléctrico, maquinaria y materias plásticas, tanto para las ventas como para las compras.

Países. Portugal (23%), Francia, Alemania, Italia y Reino Unido, en exportaciones; Alemania (41%), Francia, Italia, China y Estados Unidos, en importaciones.

ICEX destacaba el estancamiento de Toledo, habitualmente la de mayores ventas, y que en esta ocasión sólo ha crecido un 1,4%; Albacete ha sido la provincia con mayor incremento, con el 22%.

En cuanto a los sectores protagonistas, las exportaciones en la región en los últimos años se mantienen concentradas en ciertos bienes de equipo —material eléctrico, maquinaria y materias plásticas—, junto con los sectores agroalimentarios, en especial el vino. Los destinos geográficos tampoco han experimentado cambios. Los cinco primeros destinos son países del entorno, acaparando casi el 69%; destaca Portugal, Francia y Alemania, aunque aumenta la presencia de países de reciente incorporación a la UE, como Polonia y Eslovaquia.

Los datos de las importaciones reflejan un espectacular incremento del 24,8% respecto a 2005, situándose en 5.813 millones de euros. El crecimiento acumulado entre 2001 a 2006 se sitúa

en el 57,5%, cifra ligeramente superior al conjunto de España, donde ha sido del 51,2%. Los principales productos y servicios que se compran son bienes de equipo (vehículos, material eléctrico y maquinaria) y casi el 94% de los mismos son de países de la Unión Europea, fundamentalmente Alemania, Francia e Italia.

Alerta en las importaciones

Un dato significativa apuntado por Pedro Morejón es que las importaciones de China sólo han aumentado un 5%, aunque se espera que vaya creciendo esta cifra en los próximos años. El director del ICEX aseguraba que el incremento de las importaciones, aunque no es preocupante, sí puede ser una alerta a largo plazo, puesto que los productos que se compran en el exterior suelen desplazar a los nacionales, que no encuentran salida.

Para invertir la tendencia y concienciar a los empresarios de que hay mercados emergentes a los que no es difícil llegar, desde el ICEX se están promoviendo diferentes seminarios y jornadas para fomentar la salida de los productos castellano-manchegos al exterior. Según Pedro Morejón, muchas veces el empresario no tiene tiempo de atender toda la información que le llega sobre comercio exterior, de ahí que se haya cerrado un calendario de jornadas para facilitar la asistencia a aquella actividad que el industrial considere más interesante para su negocio. Este plan de formación comenzó en febrero y se prolongará hasta diciembre. Precisamente hoy tendrá lugar en Toledo, en la sede de Fedeto, una de las jornadas, en este caso sobre las exigencias en seguridad y calidad al sector agroalimentario en Europa.



Apoyo de Barreda a Puertas Dimara

El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, ha visitado las instalaciones de la empresa «Puertas Dimara», en Quintanar de la Orden (Toledo), junto al consejero de Industria, José Manuel Díaz Salazar, y al alcalde quintanareño, Francisco Javier Úbeda. Esta empresa está presidida por Gerardo Urchaga, con gran experiencia en el sector. Puertas Dimara, S.A. produce 1.300 unidades diarias, aunque tiene expectativas de fabricar 1.800 puertas al día. Cuenta con 156 trabajadores, de los que 53 son mujeres. Su presencia en el mercado nacional se localiza en Cataluña y Andalucía.

JCCM